

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23.

ALCOY, SÁBADO 20 DE DICIEMBRE DE 1879.

Número suelto: 40 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Administración. c. Mercado, 23.

NUM. 490.

Aprovechar la ocasión.

Procedente de Castilla se ha recibido una gran remesa de patata superior, de inmejorable calidad, tanto para simiente como para comer.—Dirigirse á D. Lorenzo Rigal, fonda, plaza de San Agustín, ó á los Sres. Climea y Laporta, tienda, calle del Mercado, esquina á la del Vall.

ALCOY 20 DE DICIEMBRE 1879.

PROFESION DE FÉ ECONÓMICA.

La revista proteccionista, «Fomento de la Produccion Española», en su último número inserta, íntegro, el párrafo final del escrito que le dedicamos, contestando al suelto que, en su número 177 nos dirigió, ocupándose de nuestros artículos sobre la cuestion lanera. La publicacion de dicho párrafo, de que se hace un deber, según afirma nuestro apreciable colega, nos era efectivamente debida, como rectificacion del erroneo concepto emitido por la Revista, al comentar nuestras observaciones é ideas sobre la actitud de los fabricantes alcoyanos ante los debates de la informacion arancelaria. Cúmplenos, ante todo, á fuer de agradecidos, enviar al campeón proteccionista nuestra sincera expresion de justo reconocimiento, la cual no deja de ser espontánea, aún que de gracia; ya que nadie viene obligado á agradecer aquello que se le concede, porque tiene perfecto derecho á recibirlo.

El porta estandarte de los proteccionistas catalanes, es muy competente en materias económicas y posee vastos conocimientos en la difícil ciencia que las comprende y estudia: lo reconocemos, sin embargo del distinto criterio con que él y El Serpis aprecian las cuestiones dadas por la Economia política á la investigacion de las escuelas que sostienen diversos principios y proponen soluciones distintas, dentro del ancho campo donde se manifiesta el movimiento económico, en múltiples y complejissimos problemas. Por esto mismo, por su ilustracion notoria, no acertamos á explicarnos el empeño con que

nuestro colega defiende las trincheras de papel, levantadas por su apasionado instinto de combate, ante una opinion, la nuestra que, sin duda por ser antagónica á la suya y proceder de un centro fabril, ha ocasionado la perturbacion momentánea del claro criterio y de la sana percepcion de la revista. A tales extremos lleva el apasionamiento por las ideas y en tales debilidades suelen caer quienes, encastillados en las que sostienen á roso y veloso y con teson, no bien se levanta un juicio diferente por cualquiera parte, arremeten contra él de igual modo que el famoso hidalgo contra el pacífico y manso rebaño de marraas.

Si esto no es así, ¿cómo se explica la tenacidad de el «Fomento de la Produccion Española», en no querer dar por entendido lo que no puede menos de ser sencillo y claro para su ilustrado conocimiento? ¿A que respondia el juego de su primer suelto, en que hizo mangas y capirotes de nuestras frases, para sacar consecuencias buscadas, que no lógicas? ¿Qué pensar de su insistencia en deducir conclusiones y achacarselas á El Serpis, de aquello que seria tan comprensible como dialéctico para la revista de Barcelona, si un propósito deliberado no mojase la pluma con que escribe, en esa tinta habilidosa que disfrazaba la intencion, al fijar las palabras?

Porque han de saber nuestros lectores que «El Fomento», despues de insertar en sus columnas todo el párrafo á que ya nos hemos referido, vuelve sobre el mismo punto de su desvanecimiento, si bien haciéndolo de tal modo, en fuerza de la de nuestras palabras, que casi, casi acierta á comprendernos y á explicar por su cuenta nuestro propio pensamiento. Haberlo hecho así, hubiera sido confesar la pasada culpa, de una parte y, de otra, dar al traste con la ocasion que se le presentaba de romper una lanza más en pró de la señora de sus pensamientos, de esa proteccion cuyo sistema es la divisa de la escuela económica cuya representacion en España tiene su principal asiento en Cataluña, donde vé la luz y vigila, contra toda sorpresa libre-cambista, el mencionado

periódico. En la sesuda experiencia de éste no cabia, pues, otro medio que la direccion que ha dado á sus objeciones, si es que estas debian conducir á El Serpis al punto y término deseado por nuestro colega. Así ha podido, sin extrañeza de nuestra parte, poner la siguiente metilla al pié del último párrafo de nuestro anterior artículo que, como hemos dicho, copia en toda su integridad.

«Lo que de esa, para nosotros, lamentable confusion de ideas se deduce es lo siguiente: que la industria lanera de Alcoy es en principio, como en la práctica, libre-cambista, pues todos los libre-cambistas quieren que se respeten los intereses creados; pero pide proteccion al Gobierno, no la que piden los proteccionistas, sino la que fia el desenvolvimiento del trabajo y de la riqueza á las reformas administrativas generales y á una gobernacion del Estado ordenada y liberal. Es decir, que admite el libre cambio, y sólo propone una especie de proteccion tan vaga é indefinida que nadie acertará seguramente á determinar.

«Desearíamos que fuese más explícito el apreciable colega, para ocuparnos con alguna detencion de ese nuevo criterio económico.»

Ya que dejamos hecha la diseccion, fibra por fibra, del anatómico conjunto del cuerpo con que se nos presentan los argumentos de la réplica que debemos al «Fomento de la Produccion», defiriremos á su deseo y seremos mas explícitos proporcionándole ocasion de ocuparse del que nomina nuevo criterio económico, explanando nuestras ideas y dando á nuestro trabajo, la extension necesaria, hasta que quede cumplido nuestro propósito, pues tambien nos permitimos tenerlo; de ninguna manera la que fuera menester para desarrollar todo nuestro pensamiento; ya que esto daria materia para una serie de artículos, tan larga, que equivaldria su obra á la de un libro y no tenemos el vagar suficiente para acometer empresa tan árdua como es la composicion de un tratado de economia. Y rogamos á nuestro ilustrado colega que no aprecie nuestro modesto trabajo sino como la manifestacion de nuestro in-

tento, al tratar de satisfacer la súplica que nos dirige en las últimas líneas de su último suelto, de ninguna manera como reto ó cosa así de polémica que ni hemos buscado, ni aún ahora mismo pensamos sostener, mientras no nos obligue á ello la revista, cuando se ocupe con alguna detencion de este nuevo criterio económico, según dice.

Y puesto que nos será necesario condensar nuestras ideas en algunos, aunque pocos artículos que iremos publicando, alternados con otros trabajos sobre intereses que reclaman las columnas de este diario; habrá de permitirnós la Revista que por hoy, hagamos punto: nos es imposible dar grandes dimensiones á los artículos de El Serpis, y nos vemos obligados á dejar para el inmediato la materia en que hemos de entrar, en justificacion del epígrafe de éste, «Profesion de fé económica», tomado de nuestro colega; porque ciertamente responde al objeto de nuestro trabajo que, tanto como á la redaccion de el «Fomento de la Produccion Española», á otros centros é individualidades se dirige.

Ya irá, pues, sabiendo nuestro apreciado colega cómo pensamos y qué entendemos, de lo que á la ciencia económica atañe y en lo que hace relacion á la libertad de comercio ó á las trabas que los amigos de la revista llaman proteccion al trabajo; parte esta última secundaria de aquella y que no encierra, ni mucho menos, como parece implicar el epígrafe del suelto á que contestamos, toda aquella ciencia, hoy, aún despues de haberla ilustrado tantos hombres eminentes, en mantillas y, si vale decir verdad, por constituir.

CRONICA INDUSTRIAL.

Hé aquí las últimas y mas importantes noticias de esta clase que publican los periódicos consagrados á dar á conocer los adelantos realizados por la industria en sus diferentes ramos:

Un ingeniero inglés, el señor Cowper,

DACOLARD Y LUBIN. 501.

Extendió sus brazos y cayó de rodillas á los piés del jóven Dalissier.

—Ahora, continuó con voz dulce y humilde, puedes matarme, estoy á tu disposicion; muero amándote, y á tí solo he amado en esta vida. Vamos, hiere... ¿Y qué? ¿Dudas?

Lorenzo se alejó y se dejó caer; conmovido y sollozando como ella, sobre una silla.

Ella se arrastró hasta él suplicándole.

—¡Dios mio decia; ¿no tienes un arma, un cuchillo? Mátame por favor; soy muy desgraciada... hace mucho tiempo que sufro... bien lo sabes tú. No te pido mas que esta última gracia. ¿Por qué he de vivir si tú no me quieres? ¡Ah! lo sé, sí... he sido bien cruel contigo; mas, ¿sabes porqué? Te amaba locamente... los celos desgarraban mi corazon, y ¡habia soñado un imposible... Rebajarte hasta mí para obligarte á amarme toda via. Merezo una mirada amorosa; pero no, no la obtendré. bien lo veo. Aquí está mi pecho, hiere, acábame de una vez, te lo suplico.

El escuchaba con violenta emocion. De pronto sus ojos se fijaron en el horario

500 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

tró furioso, terrible un puñetazo atolonó á Emeterio, que rodó hasta debajo de la mesa, y quedó allí estendido como una masa inerte. Despues Lorenzo se fué hácia Pulcherie, la cogió en sus brazos y con un vigor sobre natural se la llevó, como si hubiera sido un niño, volviéndose á su habitacion, donde dejó á la dosdichada en el suelo.

—A tí te mataré, exclamó Lorenzo fuera de sí. Eres una avispa.

—¡Matarme! exclamó ella.

—Sí, vas á morir.

—¡Morir á tus manos! exclamó ella con gran alegría, ¡Ah, gracias! no esperaba tanta dicha. Llega y hiere, aquí está mi pecho: acaba de matar su sufrir... pues hace tres años que está muriendo por tí.

Lorenzo se paró estupefacto, jadeante, ante aquella exaltacion.

Ella se arrojó á su cuello y abrazándole desesperadamente, dijo fuera de sí:

—Un beso, un beso... el último... ¡Oh! él no quiere... ¡Que desden! Puesto que voy á morir, ¿qué te importa darme? ¡Oh! haces bien en rechazarme: todo ha concluido.

DACOLARD Y LUBIN. 497

cherie... tanto mejor... así se muriera...

—¡Oh! dijo Emeterio con forzada risa; eres bien cruel... ¡Moderacion, hija mia, moderacion!

—¿Y é? continuó Pulcherie, ¿donde estará ese miserable, ese cobarde? Deberia estar aquí, en alguna parte; pero no habrá tenido valor, estoy segura, para asistir á los últimos instantes de su estimado padre... ¡Ah! Quisiera tenerle ahí, y poderle al mismo tiempo salpicar con la sangre de su padre.

—¡Ah!, ¡ah! exclamó Emeterio; vaya una graciosa idea, hija mia, tú desvarias... y añadió filosóficamente, como hablando consigo mismo: el alma de la mujer es tan débil como cruel.

—Cállate pues, borracho.

Sin duda; borracho y bien borracho estoy; pero á mí ¿qué? Y si no lo estuviera lo suficiente, hé aquí lo que acabaria de poverme; completamente beodo, añadió cogiendo una botella. Bebamos; este licor es un verdadero néctar; soy capaz de ver en este instante una doble ejecucion. Siempre va uno ganando con esto.

ha encontrado el medio de reproducir la escritura á grandes distancias por medio de su telégrafo escribiente. Con este telégrafo se trasmite el despacho al mismo tiempo que se escribe.

El principio del telégrafo de Cowper es el del pantógrafo. Se sabe que la posición de un punto sobre una curva plana está determinada por un sistema de coordenadas. De la misma manera, en el presente caso, la punta del estilo ó punzon que forma la letra, está determinada por su distancia á dos líneas fijas que forman los dos bordes adyacentes de la hoja del papel. El telégrafo trasmite estas distancias y las recombina en la estacion de destino de modo que un segundo estilo adquiere un movimiento que reproduce la escritura original.

El señor Cowper emplea dos alambres conductores. Además cada aparato, tanto el transmisor como el receptor, son dobles. Uno de los sistemas trasmite las componentes verticales y el otro sistema las laterales. A la llegada ambas se trasforman por una disposición pantográfica.

Los dos papeles, el de la estacion de envío sobre el cual se escribe, y el de la estacion de destino en el cual se estampa el despacho, se mueven lateral y automáticamente. Se obtiene un autógrafo exacto y no una escritura convencional ó un facsimile del despacho.

—El señor Diario Mazzei, taquígrafo del senado de Italia, ha inventado una máquina por medio de la cual, según afirma, podrá reproducirse un discurso con los caracteres ordinarios de impresion, tan rápidamente como se pronuncie. Con solo tocar una de las llaves quedará estampada una palabra de varias sílabas. Esta máquina llevaría mucha ventaja á la que fue exhibida en la esposicion de París, porque exigía la trascripción en la escritura común de los caracteres en relieve que marcaba el aparato.

El próximo pasado en que por primera vez se aplicó la bugía Jablochhoff en Londres, hasta Octubre último, se ha propagado rápidamente esta clase de alumbrado en aquella capital.

M. J. A. Berly, ingeniero y representante en Londres de la Sociedad general de electricidad (procedimiento Jablochhoff) ha probado que la máquina que alumbraba cincuenta focos en los andenes del Tamesis, y que ha sido probada con sesenta focos, podría, en caso necesario, alumbrar ochenta y tal vez mas. Además de las mejoras introducidas en la máquina, la bugía dura dos horas en vez de una y media y requiere menor fuerza motriz.

La longitud total del hilo conductor empleado para el alumbrado de los andenes del Tamesis, puente de Waterló, y oficinas del Metropolitan board of Works, es actualmente de 18 y media millas, ó sea unos 30 kilómetros.

—El profesor Loomis continúa en las montañas de la Virginia occidental (Estados-Unidos) sus expediciones sobre las corrientes aéreas naturales. Sostiene y trata de probar la teoría, según la cual en ciertas alturas existen corrientes naturales que permitirían el envío de señales telegráficas sin tener necesidad de hilos. Se dice ha teleografiado á una distancia de 7 kilómetros por medio de cometas terminadas por unas colas de hilo de cobre. Cuando las cometas alcanzaban cierta altura ó flotaban en la misma corriente, se cambiaban fácilmente las comunicaciones por medio de un instrumento análogo al receptor Morse.

A pesar de estas afirmaciones americanas, dice la «Revue industrielle»: no tenemos mucha más confianza en la telegrafía atmosférica, que en la telegrafía terrestre y fluvial del Sr. Bourbouze. Estos sistemas son más bien juegos de sábios que no inventos susceptibles de prestarse á una aplicación práctica.

—Según la «Gaceta» de Cincinnati anuncia que el profesor Graydon ha inventado un aparato para los sordos, al cual ha dado el nombre de Audifono. Este se compone de un electro-microfono pequeño que tiene en medio de su diafragma, un cordón de una longitud cualquiera, cuyo otro extremo está unido á un trozo de madera.

Para usar el aparato, la persona que no oye sujeta la madera con los dientes, y la que habla lo hace con el electro-microfono, teniendo cuidado de que el cordón esté bien tirante. El aparato solo sirve en el caso de que la sordera proceda de una enfermedad que hace que el nervio auditivo no sea accesible por el conducto ordinario; pero si el nervio está paralizado, necesariamente la acción del audifono es nula.

—La compañía del ferro-carril de Pensilvania, para hacer la competencia á la de Reading, acaba de establecer, como aquella, un *tren-rayo* entre Filadelfia y Nueva-York, que marchará á la velocidad de una milla por minuto ó sea 96 kilómetros por hora, y empleará 96 minutos para el recorrido total en vez de las dos horas que emplea la otra compañía.

La alimentación de la caldera se hace automáticamente por aspiración ó succión

durante la marcha del tren, estableciendo al efecto, depósitos longitudinales entre los rails y una manguera que roza y aspira el agua al pasar.

Durante el invierno, los coches se calentarán por medio de una corriente de vapor que saldrá de la misma locomotora y así se evitarán paros.

El tren correo de Londres á Glasgow ó á Edimburgo, llamado el Escocés volador *Flying scotchman*, marcha á la velocidad de 75 kilómetros por hora aproximadamente y los trenes rápidos de Francia apenas si pasan de 60 kilómetros por hora; véase con cuanta razón se llama *tren-rayo* al de Filadelfia á Nueva York, compañía de Pensilvania.

—El Celuloide, producto artificial con el cual se sustituye el marfil, cada día recibe nuevas y más estensas aplicaciones. Las materias que entran en la composición de la Celuloide, son lo que se llama vulgarmente papel de seda, alcanfor y ciertas sustancias químicas, cuya receta no es del dominio público. Se encuentran ya como artículos corrientes hechos con la referida composición, bolas de billar peines, tapas de cepillos, espejos de mano y otros artículos de tocador; mangos de paraguas, de látigos y de bastones, mangos de cuchillos y tenedores, y, en fin, todos los artículos que se han hecho hasta aquí de marfil, y muchos que por sus dimensiones no era posible fabricar de la materia tan ventajosamente sustituida por otra que puede tenerse en cantidad ilimitada. A consecuencia de tan importantes aplicaciones del celuloide, se nota marcada tendencia á la baja en el precio del marfil.

—El nuevo procedimiento de locomoción subterránea, por el cual se ha concedido recientemente privilegio de invención, evitará, según vemos en la prensa barcelonesa, el empleo de toda fuerza motriz de vapor ó animal adherida á los carruajes. Consiste el procedimiento en un cajón de hierro colocado y empotrado dentro de la tierra en toda la estension del camino que se trate de recorrer. La tapa de este cajón se abre por medio de un disparador motor al que va unido un cable sin fin ó arrollado según fuera el trayecto de la línea. El mismo disparador lleva un freno que sirve para sujetar el cable ó cuerda á la locomoción ó sea á los coches y vehículos. La fuerza que pone en movimiento el cable, que á su vez impulsa á los coches, se halla fija al extremo de la línea pudiendo darla una máquina de vapor ó algun motor hidráulico.

Se nota desde hace algunos días que ha disminuido en gran manera el alumbrado del reloj de Sta. Maria, hasta el punto de que cuesta trabajo distinguir de noche las horas. Si se ha puesto un reloj nuevo y una esfera magna para que estemos poco más ó menos como antes, nada hemos adelantado. Comprendemos que el coste de dicho alumbrado resultará, tal vez, caro; pero de que se dé una gran luz á que se quite casi toda hay gran diferencia: ni tanto ni tan calvo que se le vean los sesos.

A propósito de reloj: ¿Se puede saber donde se guarda y qué se piensa hacer de la máquina del reloj cesante de Santa Maria? Se dijo y hasta se trató de colocarlo en la torre de San Francisco, pero no se ha vuelto á hablar del asunto, sin motivo fundado al parecer.

Esperamos que se resolverá algo en esta cuestión que no deja de ser interesante para el vecindario.

El dueño del Café de las Delicias, constante siempre en su afán de proporcionar á sus favorecedores algun aliciente que haga más agradable la estancia en su establecimiento, ha contratado dos cantarinas y un guitarrista que harán su debut en la noche de hoy.

Aneche tuvo lugar la reunion, que ayer anunciamos, de los señores que forman la lista de suscripción para el levantamiento de una nueva Casa de Desamparados, en cuya reunion quedó nombrada la Junta que ha de entender en los trabajos para la realización del filantrópico propósito.

Ha acudido al gobierno el ayuntamiento de Agres, pidiendo autorización para recargar con un 100 por 100 más las especies sujetas al impuesto de contornos, con el fin de poder hacer frente al déficit que le resulta en su presupuesto.

Han acudido á la autoridad superior de la provincia, varios interesados en el riego denominado de *Sentinilla de abajo*, término de Nucia, contra un acuerdo de la Junta directiva, por el cual parece que se lastiman los derechos de dichos regantes.

Según la estadística que publican los periódicos de Murcia de las pérdidas sufridas en aquella vega en la inundación

—Si bebamos, exclamó Pulcherie... A la salud del Sr. Dalissier y de su hijo. Lorenzo que tenia la cabeza entre sus manos, se tapaba los oídos para no oír. Pero Pulcherie comenzó á cantar lo siguiente:

«Antes de un bosque contáranse de los árboles las cimas que del feroz criminal las desventuradas víctimas. Y en su furor mata á su propia mujer; mas por error.»

—¡Oh! hasta el romance, exclamó Lorenzo. Bien, bien. Es preciso que nada falte.

—¡Bravo! decía aplaudiendo Emeterio: no le falta génio á Marcillot el romanista:

Marcillot era uno de los antiguos amigos de Lorenzo.

Acababa sin duda de componer aquellos miserables versos entre dos botellas de Champagne.

Pulcherie continuó:

Al verse el hijo acusado,

dice para disculparse: yo buscaré al criminal y os entregaré al culpable. Lo buscaré, y cuando prenderle logre. lo entregaré.»

—¡Hum! Estos versos son más flojos, dijo Emeterio echándose al colete una copa de aguardiente. Pero dime. ¿Si comenzará el espectáculo? Pon atención.

—Está tranquilo; tengo la vista en la guillotina.

—Bien, eres una mujer previsora... Continúa, tu canto me agrada.

«Se mete en la policia y busca sin descansar, hasta que al fin se apodera del famoso criminal.

¡Cielos! ¡Mi padre, exclama reconociéndole, ¡mrtó á mi madre!»

—¡Bravo, bravo! Estos últimos versos son magníficos, el poeta ha estado inspirado.

Tuvo que interrumpir sus apreciaciones literarias, la poeta del cuarto acababa de saltar en pedruzcos, y Lorenzo cu-

del reloj; éste marcaba las siete menos cinco minutos. Levantóse bruscamente, se dirigió á la ventana y miró. Un movimiento inusitado se percibía en las inmediaciones de la cárcel.

—Ya es la hora murmuró Lorenzo. Volvió precipitadamente hasta donde se encontraba la mesa, tomó el frasco que habia dejado sobre ella y se fué otra vez á la ventana.

Pulcherie, que se habia levantado, habia seguido cada uno de estos movimientos.

—¿Qué es lo que acabas de tomar? exclamó ella... ¿Veneno?... ¡Oh, si, veneno es... yo tendré mi parte!...

Pero en este mismo instante su mirada cayó sobre el billete destinado á Emilia.

—¡Oh! esta carta, exclamó precipitadamente sobre el papel. Lorenzo se habia vuelto á esta exclamación; corrió hácia ella, mas llegó tarde. Ella habia cogido el billete y le marcaba con sus dientes.

—Ven á arrancarme, exclamó.

—¡Desdichada! ¿Qué haces?

—Era tu último adiós, ¿no es verdad!

del 15 de octubre, ascienden éstas á la cantidad de 74.698.111 reales, en la siguiente forma:

Las de mobiliario y aperos 9.809.170; las de animales 2.843.166; las de frutos sobre las tierras y daños de éstas 34 millones 97.946; las de edificios ruinosos destruidos 17.668.400; las de perjuicios de industriales 289.740; por otros conceptos, 1.820.000.

El periódico de Jijona viene ocupándose del incalificable descuido en que se tiene la carretera de Alicante á Alcoy, cuyas obras se hallan detenidas no sabemos por que misteriosas causas. En su último número dedica el colega á tal asunto el siguiente enérgico suelto:

«Existe en el término de esta ciudad una montaña llamada Cabezon que por su altura es tan pesada, que si se juntaran todos los habitantes de esta poblacion, y de todos los pueblos de su partido, no podrian moverla de su sitio por mas esfuerzos que hicieran: pero si principiase todos á darle golpes con un martillo, llegaría un dia en que desapareciera, y lo que ahora es un monte se convertiría en una llanura, que cultivándola podría producir algun fruto.

Aun pues nos parece á nosotros, que decimos á nosotros, á todos los que leen nuestro periódico que pesan mas los señores Ingenieros de esta provincia y los empresarios de la carretera de nuestra ciudad á Alcoy.

Les damos polpes todos los dias, les tocamos lo mas sagrado que tiene el hombre, que es la compasion que debe á sus hermanos necesitados; y no se levantan de su postracion, no los mueve nada, ni el hambre que se padece, ni las desgracias que por su culpa ocurren; ni los perjuicios que causan á los pocos que transitan ya por este camino, tanto en sus carruajes como en sus caballerías; ni ver que su conclusion reportaria mayores beneficios á la capital de provincia y á la industriosa Alcoy por ser el trayecto mas corto. Y les preguntaremos como el otro dia ¿en qué consiste que no dan un impulso vigoroso á este trabajo? ¿Porque no se dedican particularmente á dejar terminado el trozo de salida de esta ciudad hasta la balsa de D. Vicente, que es el trayecto de mas peligro? Si hay algun obstáculo, ¿será tan insuperable que no pueda removerse?

Diferentes son las versiones que han llegado hasta nosotros, y los argumentos en que se basan son tan pueriles que ni aún siquiera merecen nos ocupemos de ellos.»

Se agita el pensamiento, entre algunos individuos de la municipalidad, de llevar á cabo una gran reforma en el edificio-hospedería de la Fuente Roja, sin que para realizarlo tenga que gravarse en lo mas mínimo el erario municipal.

Mucho celebraremos que tal pensamiento se traduzca pronto en hechos y salga á medida de los deseos de sus iniciadores; y con nosotros lo celebrarán todos los que carecen de casas de campo adonde ir á pasar los abrasadores dias del verano.

En Valencia han aparecido algunos cerdos atacados de trichinas. A propósito de este asunto, dicen los colegas de aquella capital:

«Otros dos cerdos trichinosos han sido descubiertos por los inspectores del Matarero. Dichas reses procedían de una misma piara y se han dado las órdenes oportunas para la detencion de aquella, pero con tal retraso, que solo ha podido ser presentado á reconocimiento otro cerdo, ignorándose el tparadero de los restantes que componían el pequeño ganado.»

Con que ojo arizor, no sea que llegue alguno de dichos cerdos extraviados hasta nosotros.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sto. Domingo de Silos ab. y cf.

SANTO DE MAÑANA.—Sto. Tomas Apóstol.

CULTOS.

Parroquial de Santa Maria.—Hoy á las 9 misa mayor con sermón en honor de la Purísima Concepcion.



D. O. M.

Don Juan Valor Pascual

falleció el 10 del corriente.

Su esposa, hijos, hijos políticos, nietos, hermanas políticas, primos, sobrinos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan rogar á Dios por el eterno descanso de su alma y asistir al rezo que tendrá lugar en la iglesia de San Agustín en el altar Mayor, desde el 12 del corriente durante nueve días consecutivos á las oraciones de la tarde.



D. O. M.

Don Rafael Alfonso Peyró

falleció el 17 del corriente.

Su esposa, hijos, padre político, hermanos, hermanos políticos, primos y demás familia, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan rogar á Dios por el eterno descanso de su alma y asistir al rezo que tendrá lugar en la parroquia de Santa Maria en el altar de las Almas, desde el 18 del corriente durante nueve días consecutivos á las oraciones de la tarde.

Seccion mercantil.

Alcoy, 20 de Diciembre de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA-PEL.	DI-NERO.	PLAZAS.	PA-PEL.
Alicante.	1 1/2	Murcia.	3/4	
Albacete.	1 1/8	Orense.	1 1/2	
Almería.	7/8	Ovielo.	1 1/8	
Barcelona.	1 1/2	Palencia.	1 1/8	
Bilbao.	1 1/8	Pamplona.	1 1/8	
Badajoz.	1 1/8	Pontevedra.	1 1/4	
Burgos.	1 3/8	Salma.	7/8	
Cadiz.	3/4	Salamanca.	1 1/8	
Cartagena.	7/8	S. Sebastian.	7/8	
Coruña.	1 3/8	Santander.	1	
Córdoba.	3/4	Santago.	1 1/8	
Castellón.	1 1/8	Sevilla.	3/4	
Granada.	7/8	Tarragona.	3/4	
Jaen.	3/4	Toledo.	1 3/8	
Jerez.	7/8	Valencia.	1 1/8	
Lérida.	7/8	Valenciaolid.	1 3/8	
Logroño.	7/8	Vigo.	1 3/8	
Lugo.	1 3/8	Vitoria.	1 1/8	
Madrid.	7/8	Zaragoza.	3/4	
Málaga.	3/4			
Paris 8 dias vista.	5.06 1/2.			
Londres 90 dias fecha.	48.40.			

Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado. Escasez de operaciones.

Variedades.

MODAS.

Ofrecemos á nuestras lectoras la siguiente reseña para la presente estacion:

La moda, previsora como nunca, adivinando sin duda los grandes frios que habrian de dejarse sentir, ha creado abrigos mas confortables que otros inviernos, y los grandes chales de la India, los paletots-visita que bajan hasta más abajo de la rodilla, y sobre todo el gran uso de las pieles que autoriza, hacen que se soporte regularmente la crudeza de la estacion. Las pieles se llevan como nunca; no hay señora que no las luzca verdaderas ó imitadas, porque hay imitaciones felices de las pieles mas caras, mereciendo el primer lugar el seung, de pelo largo y movible; la nutria, de pelo corto y reflejos arrasados, el zorro azul ó el natural del país. Además de éstas, hay pieles que se llevan siempre, como la marta y el petit-gris, que si son de primera calidad no están sujetas á las veleidades de la moda. Las pieles se llevan como

guarnicion de los grandes abrigos en tira de ocho centímetros, como forro de estos mismos abrigos y de las grandes rotundas, como forro de algunas casacas de vestir, y en manguitos, esclavinas para salon, y hasta guarnecidos de sombrero para diario.

Es una verdadera invasion de pieles que se extiende hasta á los caballeros; algunos se han hecho chalecos de pieles de un abrigo extraordinario, forran de pieles los grandes paletots y las pequeñas capas, y para caza, viaje y mañana, les permite la moda unos chaquetones ó cazadoras holgadas y forradas de piel, con las que pueden desafiar el clima de Rusia.

La forma de abrigo mas generalizada para la señora es el gran paletot-visita, que baja por detras holgado, aunque marcando el talle, y de la costura de la espalda sale la gran manga que, por delante, junta como un segundo abrigo ó esclavina, y la piel las forra hasta más abajo del talle en la gran manga y los guarnece en todos sus bordes, bien sea la tela de ellos paño, terciopelo ó cachemir, que de las tres clases de tejidos se hacen. Las jóvenes suelen preferir á esta forma el paletot, que hace mas esbelta la figura, guarneciéndose tambien de piel y adornándose la espalda con pasamanerías bordadas de azabache, y con estas dos hechuras alterna para vestir el chal de la India ó el turco de cuatro puntas, y para por la noche, los mismos abrigos recomendados para el dia y los chales Himalaya y ruso, de menos pretension, aunque no de menos abrigo.

La hechura de vestidos, lo mismo para calle que para salon, es la casaca; en los primeros con falda corta y 220 centímetros de vuelo por abajo, terminada por plegado más ó menos ancho y con sobrefalda fruncida por encima en la parte de adelante y bullonada por detras; con el borde recogido hacia adentro para imitar una sola falda aunque en realidad son dos; para salon las faldas se hacen de media cola ó de cola entera, y á veces postiza, para ponerla con botones encima de la misma falda cuando hace falta. Los tejidos que se emplean para caile son el satín de lana, y el cachemir, el paño de damas y la vigoña, combinando estos tejidos con el terciopelo pegin ó el frapé, los brochados indios ó el raso, y en colores, el verde musgo y el verde Molike, el azul pescador, granate y color zoulou, color tostado que ha sido bautizado con este nombre de actualidad.

(Se continuará)

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

18 Diciembre.

Ayer tarde á última hora quedó firmada é inmediatamente se repartió á las periódicos de la noche la declaracion de las minorías sobre el conflicto del pasado miércoles.

Este documento que verá V. en todos los periódicos no es por la frase aunque lo sea por la intencion con que está redactado, por el objeto á que se dirige y por las consecuencias que pueda tener, un documento político.

Los firmantes no han tenido en cuenta que la genuina representacion de las corporaciones no la tienen las minorías sino la mayoría y hablan de la dignidad del Congreso como si ellos fuesen exclusivamente árbitros y definidores en materia tan delicada.

No es extraño pues que la declaracion de las minorías haya escitado la susceptibilidad de algunos diputados de la mayoría que al empezar hoy la sesion de la Cámara popular han protestado contra la conducta de las minorías al suponerse depositarias de la dignidad del Congreso.

El Sr. Alvarez Mauriño ha promovido con una pregunta una cuestion eludida

habilmente por el Sr Cos Gayon que y sidia. Quería saber dicho diputado si las firmas puestas al pié del documento de la minorías eran auténticas por que veía entre ellas algunas de senadoras y la ley de relaciones entre los dos cuerpos colegisladores y la escrupulosidad con que siempre se ha procurado que no se mezcle uno de ellos en los actos de otro, no comprendía como habia senadores que juzgaban y censuraban lo ocurrido el miércoles en el Congreso.

El Sr. Cos Gayon ha manifestado que la mesa ignoraba si las firmas eran ó no auténticas por tratarse de un documento que no es ni oficial ni parlamentario, habiéndole firmado los que lo han hecho como ciudadanos y no como representantes de la nacion.

El ministro de la Gobernacion ha procurado calmar los ánimos de la mayoría, diciendo que el gobierno se presentaba desde las primeras horas de la sesion en las Cortes dispuesto á contestar á todos los cargos que se le dirigieran y que en el seno de la representacion nacional era donde dignamente podían pedirse y darse las esplicaciones que se considerasen oportunas con tanta más razon cuanto que las minorías se precian de tener distinguidos ordores que pudieran intervenir en el debate.

Los constitucionales no ocultan el disgusto que les causa verse arrastrados por las minorías avauzadas en el asunto.

En la reunion del jueves de la semana anterior comprometieron con sobrada ligereza su palabra de no entrar en el salon de sesiones, como el Sr. Cánovas no diera antes esplicaciones, y este compromiso es lo que les ha arrastrado contra su voluntad al retraimiento.

Espectáculos.

CAFÉ DERIGAL.—Concierto de canto y piano.

CAFÉ DE LAS DELICIAS.—Concierto de piano guitarra y canto.

Ultima hora.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Calcutta 17.

La noticia de que habian quedado interrumpidas las comunicaciones con el general Roberts, que manda el ejército de operaciones en el Afghanistan, ha producido aquí gran sensacion.

Para calmar la alarma, los periódicos de esta capital se apresuran á publicar las siguientes noticias de los centros oficiales:

«El general Roberts, tiene consigo un efecto de más de 7.000 hombres, y viveres por cinco meses

Todas las fuerzas inglesas están concentradas en Scherpour.

Han sido interceptadas varias cartas de los afghanos, á las tribus independientes llamándolas á las armas para exterminar al enemigo comun.»

Londres 18.

El gobierno ha recibido un telegrama del virey de la India, manifestando que considera perfectamente segura la posicion del general Roberts en Cabul.

Añade que han marchado ya importante refuerzos en su auxilio, y que ha dispuesto la inmediata formacion en Peschabour de una division de reserva.

Paris 18.

Se asegura que el ministro ruso, conde de Schuvalof, esta negociando en Barzin con el príncipe Bismark el restablecimiento de la triple alianza bajo nuevas bases.

Nueva-York 18.

Un telegrama de Valparaiso dice que los aliados antes de abandonar á Iquique pegaron fuego á dicha ciudad.

(AGENCIA FABRA)

Madrid 19 Diciembre.

La sesion del Congreso esta tarde no ha tenido importancia alguna.

En el Senado ha continuado la discusion del proyecto de abolicion de la esclavitud sin incidente notable.

Paris 19.—Anoche se verificó la gran fiesta de la prensa en favor de los inundados de España con una magnificencia y resultados asombrosos.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 15-37.

ALCOY 1879. Imprenta de EL SERPIS. c. Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

Café de las Delicias

DE MIGUEL GINER

Santa Elena, núm. 4. — ALC OY.

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un variado y abundante surtido de vinos y licores, y para que puedan adquirirlos todas las clases de la sociedad, se espenderán a precios baratísimos y son como siguen:
 Ojen del mas superior, á 8 rs. botella.—Manzanilla olorosa, 8 rs. botella.—Cognac añejo, 12 rs.—Ron Málaga, superior calidad, 12 rs.—Pipermit, 14 rs.—Chartreuse, 12 rs.—Ron escarchado, 14 rs.—Anís escarchado, 14 rs.—Café superior, 5 rs.—Además de estos licores hay diferentes clases mas que seria prolijo enumerar y se espenderán a precios baratísimos. **Aprovechar la ocasion para estas Pascuas.**

4 San Nicolás 4

Verdadera garantía

SINGER

VENTA A PLAZOS

MAQUINAS DE TODAS CLASES

10 RS. SEMANALES.

4 SAN NICOLAS 4

CAFÉ DE LAS COLUMNAS

Vall, 13.

Se acaba de recibir una partida de vinos de la acreditada fábrica de D. José de Fuentes Parrilla (Proveedor de la Real Casa), ofreciéndose á los precios siguientes:

Pedro Jimenez, botella.	14 rs.
Id. id. micheta	12 «
Moscatele	12 y 10 rs.
Jerez seco.	12 y 10 «
Manzanilla oloroso.	12 y 10 «
Manzanilla fino.	12 y 10 «
Málaga seco.	12 y 10 « (N)

IMPORTANTE.

Uno de los adelantos del arte dental que está alcanzando en los Estados Unidos el mas brillante éxito, por superar en todos conceptos á los demás sistemas conocidos hasta el presente, tanto por su ligereza, como por su flexibilidad y elegancia en la construccion, es el sistema de dentaduras base Celuloide.



GOMEZ.

Doctor en Medicina y Cirujia dental

dentista de Cámara

Y SUBINSPECTOR DEL DISTRITO,

deseoso de que su numerosa clientela esté tan bien servida como pueda estarlo la mejor del mundo, no ha omitido gasto ni sacrificio para estar al corriente de todos los adelantos, y al objeto se ha surtido de máquinas y bases para construir las dentaduras inquebrantables que están llamando la atención del mundo civilizado por su perfeccion y solidez. (T)

ARBORILISTA.

En Onteniente, calle de la Purísima núm. 14, hay grande variedad de plantas y árboles, cuyos nombres son como siguen: Plantas olivos manzanillas superiores.—Id. ley de Alfafara.—Id. brancales.—Id. menudas.—Id. rojales.—Piés de ailantos de alameda y acasia; Cipreses.—Nisparos.—Almendros y una infinidad mas de diferentes clases. Dirijirse en Onteniente á D. Mariano Breña y Olcina. (S)

GRAN REBAJA DE PRECIOS

EN

Telas y sacos para enfardar.

Tiro garantido.

Telas de 3 1/2 palmos ancho á 1.35 cénts. vara.	
Id. 4 « « 1.55 « «	
Id. 5 « « 2.05 « «	
Id. 5 1/4 « « 2.10 « «	
Id. 6 « « 2.55 « «	

Sacos de 14 palmos largo por 4 ancho.

« 20 « « 5 1/2 ancho.

Sacos de envase de 1,50, 1,75, 2, 2,25, 2,50, 2,75, 3, 3,25, 3,50 y 4 rs.

Se fabrican telas y sacos segun encargos todo á precios reducidos.

Depósitos: Daniel Giner, Tienda de San Agustín, plaza del Carmen y Camilo Peidro, plaza del Carbon, (LC)

CAFÉ DE RIGAL.

En este Establecimiento se acaba de recibir un grande surtido de vinos y licores para las próximas Pascuas, los que se espenderán á precios corrientes.

VINOS.

Jerez seco, dulce y dorado.—Málaga seco dulce.—Pajarete de 1.º.—Manzanillas, clara y olorosa.—Tío Pepe.—Flor de Jerez.—Vermuth.—Chanmartín blanco.—Albillo.—Viejo dulce.—San Martín blanco.—Macon Burdeos.—Mendoc id.—San Emilian id.—San Julian id.—Carignan id.—Talenjes id.—Santistep id.—Marcanmedoc id.—Valdepeñas, blanco y tinto, enteras y medias.—Champañ Minet, botellas enteras, medias y cuartas.—Id. Doré.—Id. costa blanca.—Id. Auret Royen.

LIGORES.

Cognac fin Champañ.—Ron de la Martinica.—Id. de la Jamaica.—Cidra común de 1.º.—Cañas, clase buena.—Chartreuse.—Anisete de Burdeos.—Pipermit.—Menta Créma.—Raspail.—Anisete de Endaya.—Noyó.—Anís escarchado.—Curacao de Holanda, tarros y botellas.—Crema de cacao.—Id. de Ron.—Chinel de Rica.—Néctar de Colon.—Crisen Vaser.—Comin Imperial.—Elixir patriótico.—Han Basac.—Id. de Arjentes.—Id. de Nou.—Ginebra de Holanda y Hamburgo.—El especial aguardiente Ojen de la acreditada fábrica de Barceló; como los vinos de Fuentes Parrillas y extrangeros, proveedores de las Reales Casas.

CONSERVAS.

Perdices.—Liebres.—Conejos de monte.—Sardinas Nantes.—Pimientos.—Tomates.—Guisantes.—Pepinillos.

QUESOS.

Rocheport.—Gruyere y de bola.—Varias clases de sopa.—Salchichones de Bie lejitimos.—Jamon en dulce. Se reciben encargos de fonda, sirviéndose á domicilio.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA y Americana.

Prospecto para 1880.

Esta publicacion, sin rival en nuestro idioma, está hoy reconocida como una de las más completas de su índole.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las mas sublimes creaciones de todas las escuelas artisticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias y la industria hallarán siempre en esta REVISTA una entusiasta propagadora de los adelantos de la civilizacion moderna.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid. . . 1 año, 35 ptas. 6 meses, 18 ptas. 3 meses, 10 ptas.
 Provincias. 1 año, 40 « 6 meses, 21 « 3 meses, 11 «

En PORTUGAL regirán los mismos precios que en Provincias, á razon de 184 reis por una peseta.

Demis países de Europa comprendidos en la union postal.

Un año, 50 pesetas. Seis meses, 26 pesetas.

BASES DE LA PUBLICACION.—Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con escogidos grabados. Siempre que la abundancia de asuntos artisticos ó de marcada actualidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que se facilitan los índices y portadas necesarias.

A los señores Suscritores de LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA les concede la Empresa el derecho de adquirir para sus familias, con la cuarta parte de rebaja, una suscripción á cualquiera de las ediciones de LA MODA ELEGANTE, periódico de Señoras, de reconocida utilidad.

Se suscribe en la libreria de E. Poblet, Mercado 23.

VENTA.

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas y dos mostradores para tienda.

En la Admon. de este periódico darán razon. (UO)

¡Ojo!

A LOS FABRICANTES.

Hay para vender los objetos siguientes pertenecientes á fábrica de paños.
 Un urdidor de dos caros.
 Una maquina para bordar.
 Tres bancos de pinzar de crudo.
 Una maquina de pinzar de limpio.
 Una báscula con sus pesas de hierro.
 Dos mesas mostradores con los cajones cada uno de un lado y otro.

VENTA.

Se hace de una máquina de vapor sistema horizontal, de mediana presión, con dos cilindros y condensador, de seis caballos de fuerza. Se encuentra en perfecto buen estado y se dará con caldera ó sin ella.
 Darán razon en la Admon. de este periódico. (J)

EL MILAGRO DE LA SALETA

probado por el cielo,

ó sea historia de la aparición de la Sma. Virgen en un monte de los Alpes, y Novena á Nuestra Señora, por J. M. J.—Un tomito en 4.º rústica, 2 rs. Se vende en la libreria de E. Poblet.

SE ALQUILA

con ventajosas condiciones la casa número 18 de la calle de Sta. Elena, al lado del colegio de San Jorge, con local espacioso y á propósito para fabrica de paños. Darán razon en esta Administración. (LN)

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada á MEDICUS, 13 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad. (LA)

Para la matanza de cerdos.

El hijo de Bernardo Vila, cortante, avisa al público que se ofrece á picar carne de cerdo para embutido al infimo precio de 2 rs. cada arroba.

Vive en la calle Casa-Blanca n.º 32 y se le encontrará en el despacho de carnes del referido Bernardo, frente á la Pescaderia. (T)

PIANOS

de las fabricas mas acreditadas de España y del extranjero, desde 3,400 á 15.000 rs.

Ventas al contado y á plazos. Se remiten á cualquier punto de España respondiendo de su duracion.

Para mas informes dirigirse al acreditado Depósito de M. Dalfau, calle Abadía de S. Martin, 14.

VALENCIA.

Alcoy. En el Establecimiento de don Enrique Poblet se dan mas detalles se encargan de los pedidos. (US) y